

# Identifier les vieilles photos, un vrai casse-tête

Des membres de la section de l'Association d'histoire locale la Salévienne, section des Bornes, étaient réunis samedi à la salle communale pour une séance consacrée à l'identification des très vieilles photographies d'époque, dont certaines dataient du début du siècle dernier.

Ces photos confiées à l'association pour identification ont fait l'objet d'une étude poussée soit pour donner une date approximative, soit pour identifier les lieux où elles ont été prises.

Si ses éléments sont en principe faciles à déterminer, il n'en est pas de même pour l'identification des personnes qui sont sur un cliché, qu'il s'agisse d'adultes ou d'enfants. Les clichés les plus

« abondants » sont souvent des fêtes religieuses, communions, écoles, conscrits, fête de village. Hélas, tous les passionnés de photos sont confrontés aux mêmes problèmes, plus de 80 % des photos n'ont aucune identification des lieux et des personnes.

Ceci est très compréhensible puisque les propriétaires à l'époque connaissaient parfaitement les gens et les endroits immortalisés par l'objectif et il ne leur était pas venu à l'idée de noter ces détails pour les générations futures, cette remarque étant toujours valable aujourd'hui. Il a quand même été possible d'identifier « des Chamot des Démolis, et des Duret », patronymes bien connus de la commune.

Maurice SUBLET



Pas facile de donner un nom aux personnes photographiées 100 ans après ! Photo Le DAMS